



Dans une lettre adressée au président camerounais Paul Biya, l'ancien président français François Hollande a plaidé en faveur de la libération de Marafa Hamidou Yaya, ex-secrétaire général de la présidence du Cameroun.

Détenu à la prison centrale de Kondengui Yaoundé depuis 2012, Marafa Hamidou Yaya est au centre d'une demande de libération pour raisons de santé.

Selon des sources, François Hollande a pris cette démarche après deux entretiens menés dans ses bureaux parisiens avec la famille du détenu, en octobre 2023 et à nouveau en janvier 2024.

Les proches de Marafa Hamidou Yaya ont sollicité le soutien de François Hollande en se basant sur un certificat médical daté du 4 décembre 2023, établi par le professeur Antoine Labbé du centre hospitalier national d'ophtalmologie des Quinze-Vingts. Ce document confirme les rapports médicaux antérieurs, diagnostiquant chez Marafa Hamidou Yaya un glaucome bilatéral "extrêmement sévère", ayant déjà entraîné une perte totale de la vue de l'œil droit.

Le certificat médical met en garde contre le risque de cécité totale en cas de non prise en charge, en raison de la pression intraoculaire élevée. L'intervention de François Hollande en faveur de Marafa Hamidou Yaya laisse entrevoir un dossier judiciaire complexe aux ramifications politiques.

Il reste à voir comment le président camerounais Paul Biya répondra à cet appel et s'il prendra des mesures pour répondre aux préoccupations de François Hollande concernant la santé de Marafa Hamidou Yaya.